
!!"#（!" #$%）
昨天下午，南京市政府召开发展

慈善事业动员大会，栖霞建设、
苏宁环球、雨润集团等数十家企
业现场举牌认捐善款共计 1亿
多元，充实了南京慈善资金规
模。据悉，今后 3-4年，南京将
力争使慈善资金的规模从现在
的 1亿多元扩大到 12亿－15
亿元。

同时，市长蒋宏坤昨天当选
为南京市慈善总会会长，市委副
书记、常务副市长陈家宝为第一
副会长，副市长陈维健为常务副
会长，栖霞建设陈兴汉等多名企
业家也当选为副会长。市长蒋宏

坤说，南京慈善事业服务的是城
乡 25万困难群众，2001年至
2006年慈善总会共计收到社会
募捐款物 9800万元，总量偏
小，与南京城市实力形象还不适
应。此次，南京市财政专门拿出
500万元资金，用于发展慈善事

业。今后，要促进更多组织、更多
企业和个人参与慈善事业，做大
南京慈善规模，提升发展层次。
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西站改造奇思妙想
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)）记者昨天从权威部门获
悉，南京火车西站的搬迁工
作已全面启动，改造方案在
《南京下关老城概念性城市
规划》中得到了明确。

规划说，铁路总局已决
定重新整合南京西站的功

能，计划由普通的旅客列车
向以沪宁线点对点列车始发
为主的功能置换。在此前提
条件下，在保证满足其使用
的同时，局部改造成铁路博
物馆。

规划将以一种谦逊的

态度对待西站本身的建筑，
只是介入其内部新的功能。
在站前广场中央设置博物
馆主入口，利用地下空间穿
越站房和办公区域进入博
物馆，有效直接地避免了不
同性质人流的相互干扰。此

外，要将原有的候车大厅进
行重新分割，偏南侧的用作
展厅，在其后方于铁轨之上
加建空中餐厅，使得市民在
休闲的同时能有强烈真切
的场所感。
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打造大马路民国风情街 欲在火车西站建空中餐厅
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第二次鸦片战争后，外
国资本主义势力向中国内

地侵入。1899年，下关正式
开埠，设立金陵关、英商怡
和洋行、太古洋行、和记洋
行……从此，南京下关的商
业蓬勃发展。
“这里，当初就是一个

‘商业特区’！”万贵祥局

长昨天说，尤其是大马路商
业街附近，汇集了海内外的
精明生意人，而“特区”的边
界就是现已被填埋掉的惠民
河。这条河，客观上把那时候
的下关划分成一个岛，面积
大概四五个平方公里。

下关的繁华和其地位，
在民国期间继续得以提升。
万贵祥查找资料后发现，当
年在下关这里集中的国家
级部委就有十多个。例如，

当年交通主要是水运，于是
交通部就设在这里，铁道

部、邮政部、海关、中央银行
也在这里。

位于下关中心的大马
路这条街，也因此成为最热
闹、民国建筑最为集中的地
方，“这里还是小伙子、小
姑娘谈情说爱、娱乐购物的

首选地点。”与今天的新街
口一样，如潮的人流，给这
里带来不小的交通压力。万
贵祥说，中国第一条城市内
“轻轨”就诞生在这里。当
年，“轻轨”从大马路附近
开始，一座铁路桥跨越惠民

河，然后经过仪凤门、钟阜
门、金川门，直通老城。来来
往往的车辆，叮当叮当的车
站铃声，让下关闻名海内
外。

“虽然现状破旧不
堪，但随着跨江发展的开

启，下关将重振这条百年
老街。”据万贵祥透露，下
关 1.1公里的长江核心岸
线（中山码头—老江口）
的开发将同步拉开大幕。

按照初步的思路，大

马路将恢复30年代时的繁
华街景，成为民国风情街。
具体做法是，恢复部分民国
建筑，用“民国建筑与文化
的旧瓶子，去装现代旅游和
商贸的新酒”，“当年的小
火车，也有望重新走上街

头，成为旅游一景。”
记者了解到，大马路

作为核心岸线上最重要、
最容易启动的一个项目，
明年完成具体规划，随后
全面招商，同时铺开建设
的摊子。目前，下关区旅游
局也正在向社会公开征集
这里商业策划方案。

另外，能够提供当年

照片和对改造有想法的市
民，也可以写信至下关区
旅 游 局 或 电 邮 至
98868823@sina.com。
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